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La de este 2015 será la edición número 16 del cer-
tamen de novilladas del Alfarero de Oro. En estos
más de tres lustros, la localidad de Villaseca de la
Sagra se ha convertido en un referente dentro del
panorama nacional. Jesús Hijosa, alcalde del muni-
cipio y uno de los impulsores de la feria, hace balan-
ce de todos estos años. “Con el paso del tiempo,
hemos consolidado un certamen que pasó de
programar dos novilladas a las cinco de hoy en
día. Le hemos dado la categoría y la importancia
hasta tener el nombre y el prestigio que tiene
actualmente. De lo que más satisfecho estoy es
de que Villaseca de la Sagra es un referente a
nivel taurino que defiende además sus tradicio-
nes y sus festejos populares. Que un pueblo
pequeño como éste se encuentre en boca de
todos es para sentirse orgulloso a nivel personal
y también municipal”.

El rigor, la seriedad de las novilladas, la apuesta
por la variedad de encastes junto con la presencia de
los principales novilleros del escalafón, hacen del
Alfarero de Oro un ejemplo a todos los niveles. “Esa
variedad de encastes y ganaderías no se hace

prácticamente en ninguna otra feria. Ver divisas
como Flor de Jara, Saltillo o Baltasar Ibán junto a
novilleros punteros del escalafón da un plus de
importancia y categoría. El interés en la Fiesta lle-
ga si hay emoción en el ruedo y eso llega a través
de la variedad de encastes. Muchas veces, gente

del mundo del toro dice que el novillo de
Villaseca es muy grande, pero una de los aspec-
tos que ha dado a este pueblo la importancia que
tiene es precisamente lidiar un novillo serio y con
trapío. Si no le hubiésemos dado importancia al
toro, en Villaseca ahora se celebrarían un par de
novilladas sin ningún atractivo ni interés. Aquí no
hay que olvidarse que la importancia la da el toro
y, por supuesto, las figuras de los novilleros”. 

En Villaseca de la Sagra se defiende al toro en
su máxima expresión. En la calle, con los tradiciona-
les encierros, y también en la plaza. “Los toros son
innatos a los españoles, más allá de nuestras
fronteras es un espectáculo que nos identifica y
perder esa identidad se puede pagar muy caro”,
apunta Jesús Hijosa, quien defiende a capa y espa-
da la Fiesta. “No hay que olvidar que los toros

Cinco novilladas con picadores, a celebrar entre el 5 y el 10 de septiembre, con-
forman la feria del Alfarero de Oro de Villaseca de la Sagra. La firme y decidida
apuesta del Ayuntamiento en pro de la Fiesta, la promoción de los nuevos valo-
res y la defensa incansable de los toros como seña de identidad ha dado sus fru-
tos convirtiendo a este municipio toledano en una referencia a nivel taurino. El
rigor, la seriedad, la importancia del toro como eje fundamental de este espectá-
culo y la apuesta por la variedad de encastes, son las señas de identidad de un
abono cada vez más consolidado.

“Mi mayor reto e ilusión es ver la
plaza de toros llena, ésa sería la
mayor recompensa al esfuerzo, al
trabajo y a la apuesta que hacemos
por el mundo del toro”
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“Es una plaza en la que
desde el primer día que
toreé me he en contrado
muy a gusto a pesar de
la seriedad y del trapío
del no villo que se lidia.
El primer año corté cua-
tro orejas y el año pasado
cuatro orejas y un rabo y
ojalá este año pueda repetir el
triunfo. Ahora mismo me veo preparado para ganar el
tercer Alfarero de Oro. Triunfar es una necesidad inte-
rior, quiero hacerlo por satisfacción personal, por dar la
dimensión que quiero como torero. ¿El cartel? Con
Ginés Marín y Varea será la segunda vez que toree-
mos juntos -la anterior fue en Las Matas- y ahora mis-
mo es uno de los carteles más atractivos que se pue-
den ver”. 

“La feria es un referente
en un pueblo que ha ce
las cosas bien, que
busca la variedad de
encastes, apuesta
por lo que criamos
en casa y da cabida a
ganaderías que, hoy
por hoy, no son del gusto
de las figuras. No son
muchos los pueblos que se salen de lo que
actualmente predomina en las ferias en lo que a
ganaderías se refiere y por ello hay que agrade-
cer ese esfuerzo que hacen. El encierro de este
año está entipado, me gusta las hechuras que
tiene y como esto no son matemáticas luego
harán lo que quieran pero motivos tienen para
embestir”.

“Este año debuto en Vi lla -
seca con una novi lla da
completa después del
triunfo en la concurso
del año pa sa do don-
de lidié uno de los
novillos más bue nos
que he lidiado nunca.
Estoy muy agradecido,
sobre todo a la ganadería, por-
que a mí me gusta ganarme las cosas en el ruedo.
Es una novillada fuerte, muy escogida, que podría ir
a Madrid perfectamente -les faltan dos meses para
toros-. La responsabilidad es grande, como ganade-
ro hago todo lo que puedo en la selección y en el cui-
dado y lo que se ha reseñado debe funcionar pero ya
se sabe que Dios propone, el hombre dispone y el
toro lo descompone”.

“Sin la importancia
del toro, Villaseca
no sería lo que es”

ÁLVARO LORENZO

“Me veo capaz de lograr
el tercer Alfarero”

CARLOS ARAGÓN CANCELA-FLOR DE JARA

“La novillada tiene
motivos para embestir”

JOSÉ JOAQUÍN MORENO SILVA-SALTILLO

“Es una novillada fuerte,
podría ir a Madrid”

Jesús Hijosa, Alcalde de Villaseca de la Sagra
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son una fuente de riqueza para el
Estado y un espectáculo que genera
miles de puestos de trabajo”. Acerca de
los movimientos antitaurinos acentuados
a raíz de los últimos resultados electorales, el primer
edil de Villaseca de la Sagra manifiesta: “Los movi-
mientos antitaurinos son una moda, una forma
de acabar con nuestras raíces y con nuestras
tradiciones. Son los populismos que aparecen
de vez en cuando en la política. Prohibir los toros
es un gesto de cara a la galería. Ese argumento
de quitar los toros para atender gastos sociales
es pura demagogia que muchos políticos quie-
ren vender ahora pero allá ellos porque quién
reniega de sus raíces reniega de su tradición, de
su pueblo y reniega de algo muy importante que
es la condición de ser español”. 

Pese a ser una referencia y programar uno de los
certámenes más consolidados de la actualidad, Jesús
Hijosa y todo su equipo tienen todavía muchos retos
por delante. “La nueva plaza ha dado un empujón
importante a la feria, cada día tiene mayor repercu-
sión y creo que este año puede ser un punto de
inflexión para ver entradas más que interesantes.
Como alcalde, mi mayor reto y mi mayor ilusión es
ver la plaza de toros llena, colgar el cartel de “No
hay billetes”, ésa sería la mayor recompensa al
esfuerzo, al trabajo y a la apuesta que hacemos
por el mundo del toro”, concluye.
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“Es muy bonito torear en una
feria tan importante, como
novillero necesito estar
en plazas de esa cate-
goría y en la que es tán
todas las miradas pues-
tas. Han tenido la sen -
sibilidad también de anun-
ciarnos después de esa
lucha que llevamos el año pasado
en Bogotá, es un reconocimiento a mí y a todos mis
compañeros. Ahora me toca a mí aprovechar esas
oportunidades y decir que quiero ser alguien importan-
te en este mundo. ¿La novillada de Saltillo? Que salgan
como tengan que salir, estoy preparado. La tarde de
Villaseca será mi debut con picadores en España, lue-
go estoy anunciado también en Calasparra. Esta es
una puerta que me puede abrir nuevas oportunidades”.

Con el objetivo de acercar al aficionado
durante los cinco días de los que se compone
el Alfarero de Oro, la Comisión Taurina ha
optado por una nueva política de precios. Así
pues, con un abono de 50 euros se pueden
ver los cinco festejos del ciclo -a 10 euros
cada uno-. Además se ha implantado un abo-
no especial para las peñas y otro especial
tanto para los jubilados, desempleados y
jóvenes por 40 euros, además de contar tam-
bién con un precio especial en las entradas
sueltas. Asimismo, los niños menores de 12
años acompañados de un adulto accederán
gratis a la plaza con el fin de fomentar la
Fiesta entre los más pequeños.

Para el Alfarero de Oro de 2015 se han reseñado
cinco novilladas en las que Villaseca de la Sagra
vuelve a apostar por la seriedad, el trapío -como
se puede apreciar en las imágenes- y la variedad
de encastes, pues se lidiarán utreros con sangre
contreras, domecq, núñez, santacoloma y saltillo.
Bal tas ar Iván, Fuente Ymbro, Flor de Jara, Ce ba -
da Gago y Saltillo son los hierros anunciados.

Jesús Hijosa, durante la presentación de la feria.

Saltillo.

Cebada Gago.

Flor de Jara.

Fuente Ymbro.

Baltasar Ibán.

ANDRÉS MANRIQUE

“Va a ser mi debut en
España con caballos”

A los toros,
por diez euros

Seriedad, trapío
y variedad de
encastes
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